
savona. le radici del pino hanno ceduto

Caduto un albero
vicino allŽarea giochi
del Prolungamento

LUISA BARBERIS
SAVONA

´L�assessore regionale alla Sa-
nit‡ conosce ancora poco il ter-
ritorio: oggi ci sono meno ser-
vizi  e  attivit‡  socio-sanitarie  
del passato. Gratarola venga a 
Savona per confrontarsi  con 
noi:  abbiamo  fatto  proposte  
che non sono mai state prese 
in considerazioneª. Il segreta-
rio della Cgil provinciale An-
drea Pasa non molla la presa e 
continua a incalzare l�assesso-
re regionale per ottenere rispo-
ste. CosÏ la discussione sul futu-
ro della sanit‡ provinciale tor-
na incandescente.

La tensione si Ë riaccesa due 
giorni fa: la nascita di una bim-
ba  di  Loano  in  ambulanza  
(all�altezza del casello di Savo-
na) ha scatenato la presa di po-
sizione della Cgil, che ha chie-
sto la riapertura della materni-
t‡ del Santa Corona. Gratarola 
non si Ë sottratto, anzi ha ga-
rantito  che:  ´Come  previsto  
dal Piano socio-sanitario regio-
nale in fase di approvazione, 

al punto nascite del San Paolo 
si aggiunger‡ quello del Santa 
Corona. La riapertura Ë subor-
dinata al reclutamento di per-
sonale, che sta proseguendoª. 

Quella  prima  discussione,  
perÚ, ha avuto l�effetto di ben-
zina sul fuoco e ora tra la Cgil 

di Savona e la Regione Ë scon-
tro di vedute sull�assetto com-
plessivo  della  sanit‡.  ´Dalla  
reazione dell�assessore consta-
tiamo  che  Ë  all�oscuro  della  
grande capacit‡ del Savonese 
e del sindacato di costruire pro-
poste e di fare squadra o insi-

ste Pasa - Esiste un documento 
che la Cgil ha condiviso anche 
con Cisl, Uil e le istituzioni loca-
li con proposte concrete per mi-
gliorare l�offerta alle persone. 
Nessuna  strumentalizzazio-
ne, ma oggi ci sono meno servi-
zi il territorio attende risposte 
da  troppo  tempo.  Quando  i  
Punto di primo intervento di 
Cairo  e  Albenga  torneranno  
h24? Quale personale lavore-
r‡ nelle case e negli ospedali di 
comunit‡? Oggi si attendono 
mesi se non anni per esami e in-
terventi  chirurgici,  quando  
verranno abbattuti i tempi? Se 
manca personale la responsa-
bilit‡ non Ë certo dei cittadini o 
del sindacatoª. 

Questa volta Gratarola e la 
Regione hanno deciso di non 
replicare alle esternazioni di  
Pasa. Trapela che l�assessore 
stia lavorando per convocare 
entro fine giugno la data savo-
nese del confronto sul nuovo 
piano socio-sanitario. E, quin-
di, sulle questioni savonesi. �
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IL CASO

B
rutta  sorpresa,  ieri,  
per un savonese che 
ha acquistato, in un su-
permercato della  cit-

t‡, una busta di insalata pre-
confezionata, gi‡ pulita e pron-
ta all�uso. All�apertura l�uomo 
ha trovato in mezzo uno scara-
faggio morto. Immediata la se-
gnalazione ai vigili che, a loro 
volta, hanno contattato il servi-
zio Igiene dell�Asl savonese. 

Di seguito l'intervento con il 
ritiro dell�intero lotto dai frigo-
riferi. ́ » stata una sorpresa as-
sai poco piacevole o ha raccon-
tato lo sfortunato acquirente, 
Pacifico  Mangini,  commer-
ciante savonese-.  Al  mattino 
avevo comprato in un super-
mercato savonese una busta 
di insalata preconfezionata e 
gi‡ lavata, quindi pronta per 
essere mangiata. All�apertura, 
perÚ, ho visto subito spuntare 
uno  scarafaggio  morto:  una  
scena piuttosto disgustosaª. Il 

cittadino decide, cosÏ, di fare il 
proprio dovere, anche a tutela 
degli  altri  consumatori.  ´Ho 
subito avvertito i vigili che, a lo-
ro volta, hanno chiesto l�inter-
vento di Asl o ha detto-. Li ho 
accompagnati nel supermerca-
to per effettuare il sopralluo-
go: per motivi di sicurezza, Asl 
ha deciso di ritirare dal com-
mercio l�intero lottoª. Secon-
do gli esperti, il problema era 
quello di una mancata verifica 
nella filiera: da qui, il pericolo 
che all�interno di altre confe-
zioni potesse esserci qualche 
altra  brutta  sorpresa.  ´Sono  
stati tutti molto cortesi ed effi-
cienti  o  ha  detto  Mangini-.  
Compresi i titolari del super-
mercato che non avevano alcu-
na responsabilit‡ª. �
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Raffaele Aloi Ë il primo della graduatoria
LȅAsl2 colma una lacuna nellȅorganico

Prevenzione e sicurezza
degli ambienti di lavoro,
individuato il direttore

Un pino marittimo di grandi 
dimensioni Ë caduto, ieri mat-
tina, all�alba, nei giardini del 
Prolungamento, proprio ac-
canto all�area del parco gio-
chi. Per fortuna il parco era 
deserto e nessuno Ë stato col-
pito: se l�episodio si fosse veri-
ficato soltanto un paio di ore 
dopo, il rischio sarebbe stato 
alto. La zona Ë frequentata da 
bambini e da famiglie, ancor 
pi˘ in quel punto dove sorge 
l�area  cintata  con  i  giochi.  

Una situazione di potenziale 
pericolo, quindi, che deve es-
sere monitorata: secondo le 
prime analisi, il pino sarebbe 
crollato  per  un  cedimento  
delle radici. Si tratta di alberi 
intorno ai sessant�anni, quin-
di in una fase avanzata del ci-
clo vitale. Per questo, al di l‡ 
dell�intervento dei vigili del 
fuoco, che hanno immediata-
mente cintato l�area, sar‡ ne-
cessario predisporre un moni-
toraggio delle piante.

A dirlo Ë stato l�assessore ai 
lavori pubblici, Nello Parodi: 
l'amministratore  far‡  effet-
tuare un controllo sugli albe-
ri pi˘ anziani, in particolare 
sui pini, che, avendo le radici 
in superficie, tendono a esse-
re meno stabili, con il passare 
degli anni e con il mutamen-
to della condizione del terre-
no. �
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savona. la regione non replica ma entro fine giugno ci sar‡ il confronto sul nuovo piano

´Gratarola male informato
La sanit‡ ha meno serviziª
Il segretario della Cgil Andrea Pasa attacca lȅassessore regionale e chiede risposte
Punti di Primo intervento a Cairo e Albenga e liste dȅattesa degli esami i temi caldi

Lȅospedale di Cairo Montenotte

Savona

Insetto nellŽinsalata,
ritirato il lotto dai banchi

IL PERSONAGGIO

M
edico in  arrivo  ai  
vertici della strut-
tura complessa di  
Prevenzione e sicu-

rezza degli ambienti di lavoro 
dell�Asl. Dopo due anni di atte-
sa, sta per essere nominato il 
nuovo  direttore  del  servizio  
Psal. Nei giorni scorsi si Ë chiu-
sa la graduatoria del concorso 
indetto a dicembre 2022 e che 
vede due candidati in corsa: il 
medico Raffaele  Aloi,  primo  
classificato e che dovrebbe ot-
tenere l�incarico di direttore, 
seguito dal dottor Davide Sul-
li. A giorni l�Asl andr‡ a perfe-
zionare  i  documenti,  proce-
dendo alla nomina e formaliz-
zando l�assunzione. L�incarico 
era vacante da giugno 2021, 
da quando il precedente diri-
gente Angelo Sergi era andato 
in pensione. Per un anno la 
scrivania del direttore Ë rima-
sta vuota, ma ora arriva la svol-
ta che consentir‡ all�Asl di an-
dare a coprire una posizione 
chiave. Un ruolo che oltretutto 
Ë finito pi  ̆volte al centro della 
polemica, con i sindacati in pri-

ma linea nel sollecitare Asl ad 
assumere nuovo personale.

A fine settembre i riflettori si 
erano  accesi  per  un�insolita  
protesta: a denunciare la ne-
cessit‡ di assumere un medi-
co, sostituendo il precedente 
direttore  che  era  andato  in  
pensione, erano stati proprio 
alcuni lavoratori dello Psla sa-
vonese. In una lettera assai ar-
ticolata avevano raccontato ca-
richi eccessivi di lavoro e vari 
problemi da risolvere. Il caso 
era scoppiato proprio a ridos-
so dell�ennesima denuncia da 
parte di Cgil, Cisl e Uil sull�ec-
cessivo  numero  di  infortuni  
sul  lavoro  che  si  stava regi-
strando (il trend non Ë cambia-
to)  sul  territorio  savonese.  
Ora, dopo varie procedure an-
date deserte, il medico Ë in arri-
vo e sar‡ chiamato non tanto a 
coordinare il lavoro dei tecnici 
della Prevenzione (sono colo-
ro che effettuano fisicamente i 
controlli in cantiere piuttosto 
che nei vari posti di lavoro), 
ma a  gestire  la  componente  
medica, come per esempio le 
malattie professionali. �
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Il pino caduto al Prolungamento
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